

Precios de suscripción

En Elche, un mes, 50 céts. pta.
 Fuera, trimestre, 1'75 » »
 Ultramar y extranjero, trimestre,
 2'50 ptas.
 Paquete de 25 números, 2 pesetas.
 Pago anticipado

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, Filet, 5, y en la imprenta de este periódico.
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.
 No se devuelven los originales.

LA LIBERTAD

SEMANARIO POLITICO

INDEPENDIENTE Y DE INTERESES MATERIALES

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

DIRECTOR-PROPIETARIO:

GERÓNIMO BLASCO

AÑO II

ELCHE, 1.º de Enero de 1888

NUM. 45

ADVERTENCIA.

A fin de simplificar la contabilidad, desde primero del año actual, se cobrarán por trimestres las suscripciones interiores.

Rogamos á nuestros abonados el pago puntual de las mismas, para evitarnos los perjuicios que siempre causan las demoras.

OTRA

Ya en la imprenta todo el original, no pudo confeccionarse el número extraordinario que para la semana anterior habíamos prometido á nuestros suscritores, por falta de operarios en estos días, y exceso de trabajo en el establecimiento donde se imprime nuestro semanario.

¡Oportunamente resarciremos esta falta agena en nosotros.

INFELICES!

Todos aquellos que sueñan en el poder, ó que estando en él, se creen eternos, solo viven de ilusiones.

Para ellos todo son esperanzas, los unos para subir, los otros para no caer, esperanzas que, por lo general, no ven realizadas, porque á lo mejor, surge un tercero que ellos estaban muy lejos de esperar, y me los deja, como vulgarmente se dice, con tres palmas de narices.

Más no por eso dejan sus ilusiones, ni olvidan sus esperanzas; antes por el contrario, con ellas se acuestan, con ellas se levantan, y de ellas hablan á todo el mundo que tiene la paciencia de oírles.

Y escusado será decir, que todos los que piensan de esta manera, se creen políticos de primer orden; prohombres de esos que entran pocas en libra, y capaces para hacernos entrar la felicidad por las puertas de nuestras casas, ya que no desternillarlos de risa al contemplar su supina ignorancia.

Pero, en fin, como nosotros no nos hemos propuesto quitar ilusiones á nadie, cada cual siga con las que tenga por conveniente, con la seguridad, que cuantas más y más grandes sean, mayores serán los desengaños.

Lo que sí creemos es, que ese enjambre de ilusos que convierten en sustancia aun las cosas más triviales, después de todo, no es sino, que un puñado de infelices.

EL TRABAJO

El trabajo es el emblema sagrado que encierra la solución de las obras de Dios. Es el iris de paz que une todas las inspiraciones para alcanzar el premio prometido. ¡Amor! ¡Trabajo! ¿no es acaso lo mismo? Bendición derramada sobre la humanidad; influjo divino que hace pensar en lo bueno.

El trabajo es la religión del alma, el arco de felicidad que cubre el corazón del hombre de bien; impulso sacro que gravita en el empíreo, inmen-

so, potente, radioso para sin partir sus rayos sobre la infinitud de seres que se acogen bajo su manto, inagotable fuente del bien para los que se elevan por él; sol radiante que nadie puede resistir, pero que sus benéficos rayos reparten el bien por el placer con que regala á la humanidad. ¡Bendito sea el trabajo!

Salid á recibir el trabajo; no es preciso que él llame á vuestras puertas. Buscadlo con ansia, como la abeja á la flor, viviendo felices, porque el trabajo es un libro abierto, en el cual se aprende á ser feliz. Amad la vida, porque la vida es el movimiento, el adelanto, el progreso.

La abeja es feliz porque ama el trabajo; el pájaro es feliz porque anhela y mira al cielo. El canto es un idioma dulce, es un trabajo del alma, imitad á la abeja y al ave trabajando para vivir y amando para ser feliz.

La inmensidad trabaja, y los átomos siguiendo esta misma ley, forman en el conjunto la armonía universal, porque todo es una evolución constante entre lo finito y lo infinito, entre lo grande y lo pequeño; trabajad en el amor porque para esto nos fué dada la vida.

No desperdicieemos el tiempo viviendo inutilmente. Trabajemos y estudiemos siempre para nuestro adelanto y el de la humanidad, porque esta es la misión del hombre en cumplimiento de la ley del progreso.

El trabajo filosóficamente considerado es la poderosa palanca del progreso, ante la cual el espíritu marcha hácia su mejoramiento.

Trabajar, significa emplear el tiempo útilmente é impedir que el vicio tome posesión de nosotros.

Mientras nos dedicamos á los trabajos ordinarios de la vida, ésta que generalmente suele ser pesada á todos los habitantes de la tierra, pasa con una velocidad mayor que cuando nos hallamos en la holganza.

El ocioso, si es de malos instintos, solo piensa en inquietar á los demás é interrumpir sus trabajos; y si es pasivo, pierde un tiempo precioso que podría emplear con mejor acierto.

El sér que es laborioso, es un destello de la moderna civilización; el ocioso, el heredero de la ignorancia primitiva.

El trabajo, es la filosofía de la lógica donde el espíritu se engrandece; la ociosidad, el inmundito lupanar donde se degrada y envilece.

El trabajo es el continuo movimiento de cuanto existe en la creación; la ociosidad, la paralización de la vida moral donde queden estacionadas todas las ideas útiles.

El trabajo es el patriotismo de la humanidad; y sin él no cabe adelanto alguno.

La actual civilización es la exuberante llama del trabajo, á cuyo calor se desarrollan las inteligencias; el trabajo material con sus fuerzas físicas y el intelectual con sus brillantes concepciones, son el complemento del progreso universal.

El arte es la imagen de la estética, creado por el soplo divino de la inspiración; y esa inspiración, hija del trabajo que se efectúa en la inteli-

gencia á fuerza de elevar el pensamiento á las esferas sublimes de la idealidad.

La industria es una chispa luminosa de esa misma inteligencia, que, á manera de eléctrica corriente, pone en movimiento á una parte de la humanidad con el fin de procurarla el sustento tan necesario para la vida.

Las ciencias morales y materiales, como asimismo cuantos inventos y descubrimientos se realizan en el orden humano, son otros tantos destellos de la propia inteligencia, con los cuales se avanza sin cesar en el constante trabajo de la existencia.

El trabajo, es la brisa bienhechora que disipa nuestras amarguras por algunas horas.

Mientras el trabajo nos absorbe, sea en el sentido que quiera, parece que vimos alejados de este mundo.

No comprendemos la vida con la ociosidad permanente, por considerarla estéril é improductiva, y solo la creemos útil y provechosa, con el trabajo incesante, en todos sentidos.

Lo mismo el sencillo obrero que el científico contribuyen con su trabajo al mejoramiento social; cada uno lleva un camino diferente; pero todos convergen hácia un mismo punto, ya que todos elaboran y rinden culto á ese atleta de la civilización llamado trabajo.

Por medio del trabajo se acortan las distancias más lejanas, progresa la industria, se admira el arte, se instruye y moraliza á las masas, se inventa, se estudia y analiza, lanzándose la humana inteligencia en vertiginoso vuelo por el campo de la investigación; porque el trabajo es el principal motor de cuanto existe.

Bajo cualquier punto de vista que miremos el trabajo, lo hallaremos siempre bello, siempre grande, siempre armónico; pues ora fijemos la mirada en la aparición y desaparición de las plantas, ora nos detengamos á estudiar las leyes naturales que nos rigen, si ora contemplamos el espacio poblado de millares de mundos que no cesan un segundo en su constante rotación, le veremos agitarse en todas direcciones y podremos admirarle, poético en el arte, intrépido en la industria, profundo en las ciencias, fecundo en la familia, útil en la sociedad, sublime en la creación.

El trabajo á más de proporcionarnos el alimento, nos sustrae de las aschanzas del vicio, y nos hace más agradables las horas que trascurren en este mísero destierro.

El filósofo en su biblioteca, el orador en la tribuna, el químico en su laboratorio, el botánico en su herbario, el astrónomo en su observatorio, el obrero en su taller, el agricultor en sus campos, todos son obreros del progreso, porque todos trabajan afanosos en pró del mejoramiento social; y de cuyo trabajo, ha de nacer un día otra humanidad más vigorosa y otra civilización más esplendorosa que la actual.

Cuanta más cultura exista en una nación, más actividad habrá en las ideas, y por consiguiente, más amor al trabajo; que allí donde impere la pereza, domina la ignorancia; pues ésta, quita más

de la indolencia y el estacionamiento, que de la actividad y los grandes descubrimientos.

El trabajo, es la vida del espíritu, es el combustible de la civilización, es la humana inteligencia, en el período álgido de su ilustración; es la exuberante llama del genio, que todo lo prevé, que todo lo abarca, y que todo lo sublima.

Por medio del trabajo, se realizan multitud de esperanzas, llegando á todas partes; y por él, también podemos regenerarnos y engrandecernos.

Seamos laboriosos, amemos el trabajo en todos sentidos, prestemos nuestras fuerzas y conocimientos á todos los trabajos útiles, y cumpliremos como buenos, trabajemos con fe y constancia, ayudémonos mutuamente, y en la filosofía del trabajo hallaremos la paz del hogar, la armonía de los pueblos, la redención de nuestras faltas y el exacto cumplimiento del deber.

¡Trabajo! Santuario de sonrisas y de ideas, reflejo de los cielos! benditos sean los que te comprenden!

¡Obreros del progreso! no olvidemos nunca que el trabajo es la vida.

Diego Ponce de Leon.

HABLILLAS

El 3o del próximo pasado falleció Doña Josefa Sansano Erotos.

Enviamos á su desconsolado esposo y familia, el más sentido pésame.

El día 3o del pasado falleció á una edad bastante avanzada la madre del secretario del ayuntamiento D. Isidro Sánchez, al que enviamos el más sentido pésame.

Nuestro querido amigo y compañero D. Facundo Dorado, director de el valiente diario que se publica en Madrid con el título de «La Joven España», si ser conducido á la cárcel se ha fugado, burlando la vigilancia del alguacil que lo conducía.

El poco espacio de que hoy disponemos, nos impide ocuparnos del asunto este número. En el próximo lo haremos con más detalles.

Ha sido repuesto en el cargo de primer oficial de la secretaría del ayuntamiento, nuestro particular amigo D. Francisco Buyolo Braceli.

Dámosle la enhorabuena.

Se anuncia el próximo enlace del joven relojero D. Francisco Rodríguez, con una bella y simpática señorita que hoy reside en Alicante.

La luna de miel dice que la pasarán en Castellón de la Plana, donde probablemente se establecerán en definitiva por ser la futura contrayente de la expresada capital.

No hay para qué decir que nos alegramos.

Hemos de advertir á los señores que firmaron la contra-protesta papal, que se remitieron ya los pliegos á «Las Dominicales del libre Pensamiento» como también el dinero; y si quieren enterarse mejor, pueden hacerlo dirigiéndose á D. Ramón Chfés, ó haciendo un viaje á la corte.

Sépanlo los deslenguados!

La compañía dramática que con tanto acierto dirige el Sr. Cachet, está proporcionando al público que concurre al teatro, agradables veladas.

Ya nos ocuparemos detenidamente.

Entre las mejoras que proyecta el actual alcalde Sr. Rodríguez, sabemos que es una la adquisición de las casas que lindan, por la parte de abajo, con el palacio municipal, á fin de dar más ensanche á éste, y que puedan instalarse cómodamente en él todas las dependencias y la estación telegráfica.

Mucho celebraremos que tan útiles proyectos

lleguen á la categoría de la realidad, y que el señor Rodríguez reciba un aplauso más.

El lunes 26 del último diciembre por la noche, tuvimos el gusto de ver el «Tenorio» hecho por el aplaudido Sr. Cachet, y en verdad no dejó nada que desear conquistándose muchos aplausos.

La entrada bastante regular, de lo que nos alegramos mucho.

En virtud de la querrela puesta por el Sr. Peral y demás compañeros de la comisión de ornato, á nuestro director, el 28 del finado diciembre, se personó en la redacción el juzgado, con el fin de recoger los ejemplares que hubieran de todos los números que hablaron de la comisión de «desornato». Acto que llevó á efecto el señor juez, en medio de la mayor deferencia, y cual cumple á funcionarios que como él, saben su deber.

Nuestro particular y querido amigo D. Juan Urban, traslada su domicilio á Santa Pola, por exigirle así asuntos del partido reformista á que pertenece.

Probablemente le acompañará por algunos días en calidad de secretario, D. José Ruiz Selva.

Dice un periódico, que «El Estandarte» va perdiendo del todo la paciencia y pide á toda prisa un cambio completo de gobierno.

Pues que no se componga, porque si le hay, cosa que es todavía muy dudosa, no será en el sentido que «El Estandarte» desea, sino muy al contrario.

Escriben de Calcuta, que á los dos celedonios Sres. Eugeni y Casas, que el viernes 23 del actual se encontraron unas cuantas libras de magras en el término de la Rambla, no deben haberles venido mal en los días de Navidad.

Celebraremos que les hayan hecho buen provecho, si el hallazgo fué cierto; pues aunque entre doce y una dicen que corre la mala fortuna, no siempre es así, y á las veces suele venir la contraria.

Como habrá sido en este caso.

Como consecuencia de la última denuncia que ha sufrido «La Joven España», ha ingresado su director D. Facundo Dorado en la cárcel modelo.

Lamentamos el percance, y doblemente, porque nosotros estamos también amenazados de lo mismo, en vista de las denuncias y querellas que llueven sobre nosotros.

En el primer año cinco nada más.

Dios nos las depare buenas.

EDICTO

Don Natalio Gumiel y Morago, Juez de primera instancia de este partido:

Hago saber: que en la sección Segunda ó pieza de administración de la quiebra de la sociedad Antonio Pérez y Compañía, que se sigue bajo la actuación del escribano Don Geronimo Sánchez Agulló se ha acordado la venta en pública subasta de los géneros de comercio y demás efectos ocupados á dicha sociedad, cuyo acto tendrá lugar en la sala audiencia de este Juzgado el día tres del próximo Enero á las once de su mañana y para su más fácil ejecución, se han dictado los siguientes prevenciones.

3.^a El valor de los efectos ocupados á dicha sociedad consistentes en anaquelarías, mostradores, escritorio, aparador, quinqués, banquetas y otros etc., de quinientos cincuenta y una pesetas.

2.^a El valor asignado á los géneros de comercio según detalladamente consta en el justipre-

cio es de trece mil, cincuenta y tres pesetas, noventa y dos céntimos.

3.^a Si bien no se detallan todos los géneros y efectos justipreciados por su mucha extensión los que intenten tomar parte en la subasta, podrán examinar el justiprecio que estará de manifiesto en la escribanía y los géneros y efectos que se hallan depositados en el almacén, avisando previamente al autuario para que los síndicos abran el almacén.

4.^a No será admisible postura por menos de las tres cuartas partes del valor relativamente asignado á los géneros de comercio y demás efectos según previene el artículo trescientos cuarenta y tres de la ley de Enjuiciamiento mercantil.

5.^a Los posteros deberán consignar previamente el diez por ciento del valor asignado al grupo de los géneros de comercio ó efectos á que intenten hacer postura.

Elche veinte y cuatro de diciembre de mil ochocientos setenta y siete.—Natalio Gumiel y Morago.—Ante mí, Geronimo Sánchez.

No podemos por menos que aplaudir cual se merece los filantropicos sentimientos del firmante de la carta que con gusto publicamos á continuación:

Alcoy 22 de Diciembre de 1887

Sr. D. Geronimo Blasco.—Elche.

Muy señoría: Me refiero al artículo que bajo el epígrafe de «Horroroso incendio», publican las columnas del semanario que usted tan dignamente dirige y que corresponde al 18 del actual.

Ninguna relación mercantil he tenido con el desventurado D. Enrique Bañon, pero la caridad como emblema glorioso que se cierne sobre el necesitado abrigándole con su manto, ha llegado hasta mí y quiero aprovechar tan grata ocasión, demostrando á la vez mi reconocimiento á esos habitantes por los favores que me dispensan consumiendo mis productos. Si como creo, va á abrirse suscripción con que allegar fondos á tan angustiada familia, quiero encabezarla con un donativo de ciento veinticinco pesetas que desde luego tengo dispuestas. Más merece quien tan acrisolada tiene la honradéz, pero mi posición no permite otra cosa.

Me uno de todas veras á la angustia del Sr. Bañon y familia, cuyos podrán tomar esta por suya.

Doy á usted anticipadas gracias suplicándole á la vez indulgencia por las molestias que le ocasiona la trasmisión de la presente á los interesados y me ofrezco su más afmo. S. S. Q. S. M. B.,

Agustín Gisbert

LIBROS DE VENTA

EN LA

ADMINISTRACIÓN DE ESTE PERIÓDICO

	Ptas. Cta
Criterio y Moral Laicos	25
Suspiros Clericales	50
El Syllabus y el Estado ó Conspiración del Clero.	1
Los Perros del Señor	1 50
Pillerías Clericales	1 50
Bodas del Cura	1
Milicia Negra Clerical.	1 50
Pío IX ante la Historia, 5 tomos rústica.	7 50
El Libre-Pensamiento explicado á mi hijo, por el Dr. Gabarró	25

Los pedidos de fuera vendrán acompañados de su importe más 75 céntimos de peseta para el certificado.